

**CLAUSURADAS LAS JORNADAS
CONSTITUYENTES DE FPS**

**"Ruptura democrática" y "no"
a la ley de Asociaciones**

MADRID. (Cifra.)—Las jornadas constituyentes de la Federación de Partidos Socialistas (FPS) terminaron ayer con una tajante proclamación en favor de la "ruptura democrática", y un "no" a la participación en la ley de Asociaciones, recientemente aprobada.

En el acto de clausura se subrayó también el "derecho a la autodeterminación" de todos los pueblos, nacionalidades y regiones de España.

La ponencia sobre la "Alternativa democrática", aprobada en las jornadas, se concreta en los siguientes puntos: Reconocimiento de todas las libertades democráticas, reconocimiento de todos los partidos políticos, supresión de todas las leyes represivas heredadas del régimen anterior, amnistía total y libre retorno de todo los exiliados, libertad sindical y el paso al control obrero de todo el patrimonio de la Organización Sindical, elecciones libres y reconocimiento de la personalidad política de las nacionalidades y regiones, para que éstas ejerciten el derecho de autodeterminación.

Respecto a las condiciones para negociar esta "alternativa democrática", expuso las siguientes: Que la oposición se manifieste unitariamente, negociación apoyada por movilizaciones populares y negociación con un interlocutor a nivel de Estado que "quiera y pueda" negociar.

A la clausura asistieron unas setecientas personas, que interrumpieron repetidamente a los oradores con gritos de "abajo la represión, partidos sin exclusión", "libertad, amnistía, estatuto de autonomía" y gritos en favor de un Estado federal.

Seguidamente hicieron uso de la palabra, en apoyo a las jornadas, representantes de distintas organizaciones.

Entre ellas, Emilio Gastón, del Partido Socialista de Aragón, habló de la ponencia sobre la unidad del socialismo, y dijo que tal unidad sólo puede ser entendida en un proceso desde la base, a partir del protagonismo múltiple de todos los grupos socialistas repartidos por el Estado español.

Nazario Aguado, del Partido del Trabajo de España, se mostró contrario a toda aceptación de la libertad concedida desde el poder, y estimuló a seguir adelante en la lucha de masas.

Armando López Salinas, del Partido Comunista, expresó los deseos de su partido de ver pronto a la FPS en Coordinación Democrática, y criticó la ley de Asociaciones Políticas como un intento de dividir a la "oposición democrática". "No a otros—dijo—no podemos entender que ningún partido democrático acepte la repartición de la libertad. Espero que todos digan "no".

Antonio García Trevijano, del Grupo Democrático Independiente, asegurando hablar en nombre de Coordinación Democrática, advirtió que los partidos que acepten la ley de Asociación Política no podrán continuar en este organismo unitario de la oposición.

Integración con el PSOE y PSP

MADRID. (Cifra.)—La Federación Popular Socialista subrayó

**Robles Piquer colocó,
en Reus, la primera
piedra del monumento
a Gaudí**

TARRAGONA. (Cifra.)—Anoche llegó a Reus el ministro de Educación y Ciencia, don Carlos Robles Piquer, en primera visita oficial a la provincia.

Al descender del avión fue saludado por las primeras autoridades locales y provinciales.

Robles Piquer visitó en Reus el centro de lectura, haciendo entrega de un lote de libros y de los primeros premios del concurso Fortuny-76, adjudicados hace unos días. También el museo municipal, donde inauguró una sala dedicada al arquitecto Antonio Gaudí con motivo del cincuentenario de su muerte. Después se trasladó al barrio Gaudí, donde colocó la primera piedra del monumento en memoria del ilustre arquitecto.

**El ministro de
Información y
Turismo, encargado
eventualmente
del despacho de
Asuntos Exteriores**

**Moratoria para el abono del
canon de coincidencia**

El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones: una orden de Obras Públicas por la que se concede una moratoria para el abono del importe del canon de coincidencia correspondiente al segundo trimestre del presente año. Del Ministerio de Trabajo, resolución por la que se homologa el convenio colectivo sindical de ámbito interprovincial para venta al detall de productos frutihortícolas. De Secretaría General del Movimiento, orden por la que se amplía el número de vocales del Consejo rector del Patronato Nacional de Ciencias de la misma, y de la Jefatura del Estado, real decreto por el que se dispone que durante la ausencia del ministro de Asuntos Exteriores se encargue del despacho de su departamento el de Información y Turismo.

Para presentar su alternativa del sindicalismo vasco

**En octubre podría celebrarse
el congreso de STV**

BILBAO. (Cifra.)—El primer congreso del sindicato Solidaridad de Trabajadores Vascos (STV), tras la guerra civil, se celebrará el próximo mes de octubre, según ha manifestado ayer, en el transcurso de una rueda de prensa, su secretario general, José Miguel Leunda.

Aún no se ha decidido el lugar del País Vasco donde tendrá lugar este primer congreso y tampoco si se llevará a cabo de forma legal. "Todo depende—dijo el señor Leunda—de lo que suceda de aquí a octubre."

En este primer congreso se tratará de los estatutos de STV, principios, programa, elección de cargos a distintos niveles y unidad sindical del País Vasco.

"Solidaridad de Trabajadores Vascos—ha dicho el señor Leunda—está encaminado a presentar una alternativa válida de un sindicalismo vasco, teniendo en cuenta la problemática general de la clase trabajadora del País Vasco."

El señor Leunda se ha mostrado contrario a aceptar, en una primera fase, a las corrientes sin-

dicalistas comunistas de cara a la posible unidad sindical en el País Vasco.

**CMT: contactos con los
obreros vascos**

BILBAO. (Cifra.)—El secretario general de la CMT (Confederación Mundial de Trabajadores), con sede en Bruselas, Jean Kulakowski, se encuentra en el País Vasco, invitado por Solidaridad de Trabajadores Vascos (STV).

La Confederación Mundial de Trabajadores agrupa a unos veinte millones de trabajadores de todo el mundo y en España tiene afiliadas a STV y a SOC (Solidaridad de Obreros de Cataluña).

El señor Kulakowski, a quien acompaña el secretario general adjunto, Gerard Fonteneau, ha mantenido reunión con representantes de STV en Irún, Azpettia, Durango y Bilbao. Ayer manifestó en Bilbao que el sindicalismo español se encuentra en un momento particularmente interesante, por lo que ha querido venir al País Vasco para mantener contactos directos con los trabajadores vascos.



**Para CABALLEROS
TRAJES FRESCOS**

de muselina-Tergal y milrayas, lavable. Varios colores **3595**

CAMISAS POLO
m/c. granito de algodón-poliéster. Diversidad de tallas y colores **395**

PANTALONES VERANO
de gabardina, lino-poliéster y fresco-Tergal. Todas tallas **795**

